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随着气温骤降，位于海曙高桥镇江南工
业区的博泰家纺工厂直营店，千层棉花生态
被、棉花垫被等各种床上用品又“卖火”了。

博泰家纺千层棉花生态被拥有国家专
利，这是家纺行业的重大突破。

创新：直营店开在郊区还利
消费者

博泰家纺的工厂直营店，尽管位置有点
偏僻，但是每天开私家车、坐地铁和公交车
前往购买的市民还是络绎不绝。

俗话说得好，酒香不怕巷子深。那么，
在巷子“深处”，博泰家纺何以一鸣惊人？笔
者采访了宁波博泰家纺服饰有限公司总经
理应菊翠。

应女士今年已经60岁了。她的思路与
经营理念与众不同。她说，在工厂开设直营
店，可以省下一大笔租金及各种费用，并以
更实惠的价格让利给顾客。其次，产品从工
厂生产到直营店销售，没有繁杂的管理环
节，产品成本压缩到最低，这样才能吸引更
多的顾客。“远离闹市区，只要品质好，价格
实惠，就不愁没人买。”

到博泰家纺的工厂店，只能买到千层棉
花生态被吗？

走进1200平方米左右的工厂店，就会
被琳琅满目的产品所吸引：里面辟出了六个
功能区：第一个是千层生态棉花区，这里有
生态棉花被及传统的棉花垫被；第二个是宝
宝床上用品幼儿区七件套等；第三个是学生

床上用品系列；第四个是婚庆功能区，这里
所有婚庆套件是古色古香的中国传统十件
套系列；第五个是实用的传统家用系列，有
芯类、被套四件套系列等；最后一个是定制
服务区，对有一些要求个性化服务的市民，
有专门的定制服务。

市民陈女士一次性购买了1万多元的家
纺产品，准备给女儿结婚使用。“我也是通过
邻居介绍来购买的，我们小区不少人购买
了博泰家纺的产品，说产品很好，我一开始
不相信，今天特意找到博泰家纺工厂店，觉
得这里的产品性价比更高、很实惠。”她说。

应菊翠表示，在工厂直营店市民既可以
单件（套）购买，也可以组合购买，特殊规格
还可以定做。

产品：不断创新，各类家纺用
品一应俱全

众所周知，传统的棉花被使用时间一
长，就容易被压实，保暖效果大打折扣。是
否可以进行创新呢？为此，应菊翠决定将老
式棉花被弹压的传统工艺进行改良，生产
出像蚕丝被那样轻薄柔滑又保暖的生态棉
花被。

这种棉被采用100%的新疆原棉，通过
自主研发的千层棉花制造工艺，将薄如蝉翼
的层层棉絮织成内胆，其手感柔软、蓬松，保
暖和透气性较好。2012年，应菊翠的千层
生态棉工艺申请了国家实用新型专利。
2015年年底正式投入量产。

昨日，记者来到了博泰家纺的工厂里。
一排三台生态棉加工机正在紧张地工作，新
疆长绒棉洁净得像一个个白色海绵娃娃。
应菊翠解释说，这不是棉花被漂白了，而是
棉籽、杂料处理得很细致，让棉花洁白无
瑕。应菊翠指着单层一毫米左右的棉胎，说
通过层层叠加，形成千层棉，中间有许多自
然的空隙显得篷松柔软，避免了老棉被传统
加工带来的厚重。

不看不知道，一摸就了然。如今，3公
斤重的千层生态棉花被已取代了过去5公
斤重的棉花被。而且，他们还自主开发高档
夏凉被、春秋被等等。总之，博泰生态被颠
覆了人们对传统棉被厚重的印象，成为市场
上炙手可热的新型床上用品。

去年一年，生态被供不应求。如今博泰
的生态棉千层被受到许多大学和中学寄宿
类学校、幼儿园，还有老年家庭、二宝家庭所
青睐。

应菊翠正在不断开发新产品。去年，她
成功研发出新生儿“蜡烛包”套装七件套。
产品上市后，受到准妈妈们的青睐。应菊翠
自豪地说，从新生儿用品、学生床上用品到
婚庆家纺用品，顾客可以一站式购齐。

这些天气温低了，应菊翠心里也急了，
急的不是被子没人买，而是老百姓太需要
了。虽说不到千元、比蚕丝还柔滑的全棉生
态被大家都喜欢，但还是有人买不起，比如
一些老人、体弱者、残疾人，所以她想将被子
的成本压到最低来供应给更多的人。

记者 王元卓

拥有国家新型专利 千层生态棉被热卖
博泰家纺在高桥开出直营店直供市民

据台湾媒体报道，高雄医院副院
长黄尚志昨天午间对媒体表示，因余
光中家属事先已签署放弃急救同意
书，且家人希望陪伴他最后一程，因此
余教授在13日晚上由加护病房转出
到普通病房，14日上午在未插管、未
施行心肺复苏术、未急救的情况下，由
家人陪伴在身旁，平静离世。

黄尚志向媒体确认，余教授曾于
今年11月27日因家属发现他嗜睡、
说话不清楚，被送到高雄医院急诊，经
医师诊断为急性脑中风，当天即收治
于神经内科病房治疗。因余教授年纪
大，容易发生呛咳，住院期间陆续并发

心衰竭及肺炎，产生肺浸润的现象。
黄尚志指出，12月8日，余教授

因心衰竭及肺部浸症状恶化，转神经
内科加护病房治疗。医疗团队与家属
讨论治疗计划，家属考虑到余教授年
岁已大，签署了放弃急救同意书，不插
管治疗。

12月13日晚间，余教授家属因
想陪伴在他身边，故要求转到神经内
科普通病房。12月14日上午，余教
授病情持续恶化，症状加重，于10点
04分因呼吸衰竭而过世。因家属已
签署不施行心肺复苏术同意书，院方
采取保守疗法，没急救，余教授去世过

程平和。
此外，高雄医院方面还表示，余

教授脑中风入院后，一直呈昏睡状
态，意识不清，无法说话，但家人始
终陪伴在旁，直到他过世。黄尚志表
示，安宁疗护就是最后不施行心肺复
苏术等急救，越来越多人做这种选
择，应该大力推广，很佩服余教授的
家属做出最后不急救的决定，让余教
授平静离世。

黄尚志表示，对于余光中教授的
离去，高雄医院方面深表不舍，院方
将尽力协助家属处理相关事宜，希望
一切过程顺利。

著名诗人余光中昨逝世，家属放弃急救，他走得很平静

从此后，余老在里头，我们在外头
台湾著名诗人余光中教授于昨天上午10点04分因脑中风并发心肺衰竭在台湾高雄医院逝世，享年

90岁。余光中从事文学创作超过半个世纪，一首《乡愁》曾在全球华人世界引发强烈共鸣。

余光中1928年出生于南京，祖籍
福建永春。因母亲原籍为江苏武进，
故他也自称“江南人”。1946年，余光
中考入厦门大学外文系。1949年随
父母迁香港，次年赴台，就读于台湾大
学外文系。1959年获美国爱荷华大
学艺术硕士。此后长期投身大学教育
事业，先后任教台湾东吴大学、台湾师
范大学、台湾大学、台湾政治大学，其
间还应邀赴美国多家大学任客座教
授。1974年至1985年又任香港中文
大学中文系教授，1985年开始任台湾
中山大学教授及讲座教授。

余光中一生笔耕不辍，且横跨诗
歌、散文、评论、翻译四大领域，被誉为

“艺术上的多栖主义者”、文坛“璀璨五
彩笔”，出版有诗集21种，散文集11
种，评论集5种，翻译集13种。梁实
秋先生称赞他“右手写诗，左手写散
文，成就之高，一时无两”。

余光中先生从事文学创作超过半
世纪，台湾政治大学教授陈芳明曾赞
誉“余光中在的地方就是文学中心”。
他的诗作有选录课本的《车过枋寮》
《翠玉白菜》《乡愁》等，其中多首被杨
弦、李泰祥等音乐家谱成歌曲，广为传
唱并成为经典；散文作品有《我的四个
假想敌》《听听那冷雨》，翻译则以《梵
谷传》最为人所知。

从诗歌艺术上看，余光中的作品

风格极不统一。一般来说，他的诗风
因题材而异，表达意志和理想的诗，一
般都显得壮阔铿锵，而描写乡愁和爱
情的作品，则大多显得细腻而柔绵，其
中最著名有《乡愁》。余光中先生热爱
中华传统文化，热爱中国，礼赞“中国，
最美最母亲的国度”。他说，“蓝墨水
的上游是汨罗江”，“要做屈原和李白
的传人”，“我的血系中有一条黄河的
支流”。

今年 10月余光中庆祝 90大寿
时，还以欧阳修的绝句《再至汝阴》再
抒乡愁，“黄栗留鸣桑椹美，紫樱桃熟
麦风凉。朱轮昔愧无遗爱，白首重来
似故乡”。 本报综合报道

诗歌、散文、评论、翻译 他是文坛“璀璨五彩笔”

未插管、未急救 他走得很平静

乡愁
余光中

小时候，乡愁是一枚小小的邮票，
我在这头，
母亲在那头。
长大后，乡愁是一张窄窄的船票，
我在这头，
新娘在那头。
后来啊，乡愁是一方矮矮的坟墓，
我在外头，
母亲在里头。
而现在，
乡愁是一弯浅浅的海峡，
我在这头，
大陆在那头。


